



2018年(平成30年)

発行所 日刊建設工業新聞社  
〒105-0021 東京都港区東新橋2-2-10  
電話03(3433)7151 https://www.deen.co.jp/  
◎日刊建設工業新聞社 2018  
電話03-3433-7161 mail-ed@deen.co.jp  
電話03-3433-7152 mail-sa@deen.co.jp  
電話03-3433-7154 s@deo@deen.co.jp

日刊

記載  
電話03-3433-7161 mail-ed@deen.co.jp  
電話03-3433-7152 mail-sa@deen.co.jp  
電話03-3433-7154 s@deo@deen.co.jp

8月28日火曜日 第19495号

# 日刊建設工業新聞

## 明治維新150年と 治水の歴史

竹林征三

### (25) カスリーン台風70周年と寛保2年洪水

2017年は関東・東北に大きな災害をもたらしたカスリーン台風から70周年を迎えた。死者1077人、行方不明853人、住家損壊9298棟、被災者約40万人。近年、首都を襲った最大の洪水である。

1947年9月16日未明、埼玉県東村の利根川右岸堤防が大音響とともに340㍍にわたり決壊し、平野部に濁流が流れ込んだ。水は自然のことわりに従つて低きに流れる。利根川東遷前の自然状態と同じよう

と東京の境界の大場川の桜堤まで達し、そこで一時的に大利根川の流れを再現し、元河道から離れて古利根川・中川に沿い南下した。すれば一気に東京の下町は一方、荒川でも15日午後6時半ころに鴻巣の糠田地先で65㍍、7時半ころに熊谷の久下堤が100㍍にわたり決壊した。共に旧河道の上、江戸川右岸堤を切り、元荒川筋に沿って春日部で江戸川に洪水を逃すことを決定する。連合国軍総司令官(GHQ)が米軍騎兵中隊は環境を破壊するの

害から免れることができたに合つていたら、東京は水害から免れることができた。堤防を切ることが間違つた。堤防をボーリング調査で

堤防のボーリング調査で何がわかるのだろう。堤防をボーリングしたのが残念である。

19日午後3時頃、ようやく松戸にある千葉農専の学生150人と消防団員50人がスコップとツルハシによる人力掘削で堤防を切ることに成功したが、半日以上遅かった。床上・床下浸水

は東京が10万5482戸、埼玉で4万0640戸を上回り、浸水期間は半月を超過した。堤防を破壊するとしても砂粒がバラバラに上がり、堤防強化のための有効な弱部を特定できる探査技術は夢物語なのか?

ところで首都を襲った最大の洪水災害は、カスリーン台風ではなく寛保2(1742)年の洪水である。死者の数は千曲川筋3000人、荒川・利根川筋が14000人で、計17000人を21000人に及んだ

ところで首都を襲った最大の洪水災害は、カスリーン台風ではなく寛保2(1742)年の洪水である。死者の数は千曲川筋3000人、荒川・利根川筋が14000人で、計17000人を21000人に及んだ

ところで首都を襲った最大の洪水災害は、カスリーン台風ではなく寛保2(1742)年の洪水である。死者の数は千曲川筋3000人、荒川・利根川筋が14000人で、計17000人を21000人に及んだ

と東京の境界の大場川の桜堤まで達し、そこで一時的に大利根川の流れを再現し、元河道から離れて古利根川・中川に沿い南下した。すれば一気に東京の下町は一方、荒川でも15日午後6時半ころに鴻巣の糠田地先で65㍍、7時半ころに熊谷の久下堤が100㍍にわたり決壊した。共に旧河道の上、江戸川右岸堤を切り、元荒川筋に沿って春日部で江戸川に洪水を逃すことを決定する。連合国軍総司令官(GHQ)が米軍騎兵中隊は環境を破壊するの

堤防を破壊するとしても、堤防は盛り土で空隙(げき)等からも、あまり大きな声長

堤防を破壊するとしても、堤防は盛り土で空隙(げき)等からも、あまり大きな声長